



A0018 (A0017 A0019)

**29/05/1996 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO**

**RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOAQUÍN ALMUNIA, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA**

Congreso de los Diputados, 29-05-96

Sr. Almunia.- Señor Presidente del Gobierno, le voy a hacer una pregunta que le sonará: ¿Es cierto que usted desconoce el coste de los acuerdos que sobre el sistema de financiación autonómica realizó su partido con Convergència i Unió y con otros Grupos Parlamentarios?

Si conoce el coste, dígallo y, si no lo conoce, por favor, calcúlelo cuanto antes.

Presidente.- Señoría, lo que el Presidente del Gobierno conoce es lo que Su Señoría también debería saber, pero da la sensación de que no sabe, y es que los acuerdos entre el Partido Popular y los partidos nacionalistas moderados no tienen por qué suponer un coste adicional de la financiación en los Presupuestos Generales del Estado; no tienen por qué suponerlo.

Ocurre, Señoría, por el contrario, que es conveniente leer esos acuerdos, y yo se lo recomiendo. Para eso, los acuerdos se han hecho públicos, a diferencia de los acuerdos a los que llegaron ustedes.

Sr. Almunia.- Señor Presidente, no me convence en absoluto, a pesar de los aplausos de su Grupo.

Estoy convencido de que usted y los miembros de su partido que negociaban manejaban cantidades en cuanto al costo de las diferentes alternativas; no puede ser de otro modo, no puede llegar a tanto la irresponsabilidad de un negociador. Es más, quienes negociaban por el otro lado sí tienen cifras.

Este mismo fin de semana habrá podido usted leer que el señor Alavedra, Consejero de Hacienda de la Generalitat de Catalunya, ha estimado en el Parlament de Catalunya la cifra que le corresponde a Cataluña según sus estimaciones de esos acuerdos: 200.000 millones de pesetas o algo más --depende de las hipótesis económicas-- en cinco años. Mis cifras son más bajas que las del señor Alavedra; pero yo quiero saber las suyas, las del Gobierno.

El señor Rato esta mañana, en Comisión, ha venido a decir que el acuerdo implicaba que no había topes y que el acuerdo, según los deseos del Gobierno, debía partir de la base 1996. Incluso con esta base, a nuestro Grupo le resulta un coste adicional de estos

acuerdos que habrá que ver a quién corresponde, cómo se reparte, cómo se financia y cómo se hace compatible con la reducción del déficit público.

Usted ha prometido transparencia en el Debate de Inversión. Aplíquela. No se esconda y responda.

Presidente.- Me parece, señor Diputado, que respondiendo estamos y, por lo tanto, los deseos de esconderse deben ser para otros que no están presentes en esta Cámara.

Quiero decirle al señor Diputado que nos entusiasma, realmente, su preocupación en torno al déficit público. Es una lástima que no lo hayan demostrado con más intensidad durante los últimos años, y España no cumpla este criterio de convergencia.

Vuestra Señoría, que ha sido ministro de Administraciones Públicas, sabe, con toda claridad, que hay elementos de definición de la financiación pública, como la evolución del PIB nominal, como la evolución propia del Impuesto sobre la Renta, a los cuales ya se refirió el Ministro de Administraciones Públicas en este mismo hemiciclo la semana pasada, en contestación a la misma pregunta, sobre el mismo asunto. Y le quiero decir que eso nos lleva a nosotros a la conclusión de que a ustedes lo que les preocupa y lo que les molesta, señor Almunia, es que nosotros hayamos sido capaces de llegar a un acuerdo con los partidos nacionalistas; los hayamos hecho públicos esos acuerdos y estemos trabajando en el camino de la corresponsabilidad fiscal.

He dicho, señor Presidente, que esos acuerdos no tienen por qué suponer un coste adicional para los Presupuestos Generales del Estado, y lo mantengo. Y lo que deseo, señor Almunia, es que la recomendación nacida del informe de los expertos contenida en un Libro Blanco sobre corresponsabilidad fiscal, las recomendaciones nacidas del Debate del Estado de la Nación del Senado, las recomendaciones votadas por ustedes en esta misma Cámara y su propio programa electoral les lleven a ustedes, aunque sea por una vez, a ser coherentes y a aprovechar la oportunidad de trabajar con los demás en un sistema de corresponsabilidad fiscal.